
　３月20日、宮地岳町の国道266号線沿いに旧宮
地岳小学校の校舎を活用した道の駅『宮地岳かか
しの里』が開駅しました。開駅後は、多くの観光
客や住民、「かかし」でにぎわっています。
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　新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
に
よ
る
事

業
者
支
援
策
に
つ
い
て
は
、
マ
ス
コ
ミ
の
報

道
に
よ
り
、
各
自
治
体
で
知
恵
を
絞
っ
た
さ

ま
ざ
ま
な
施
策
が
見
受
け
ら
れ
ま
す
。
本
市

に
は
な
い
支
援
策
に
対
し
て
「
天
草
市
で
も

取
り
組
ん
で
ほ
し
い
」
と
い
っ
た
羨
む
声
が

多
い
の
も
事
実
で
す
。

　ま
た
一
方
で
は
、
中
村
市
政
か
ら
馬
場
新

市
長
の
体
制
へ
と
つ
な
が
っ
て
い
く
中
で
、

他
市
に
は
な
い
本
市
独
自
の
支
援
策
が
存
在

す
る
の
も
事
実
で
す
。

　私
た
ち
広
報
広
聴
委
員
会
で
は
、
市
政
と

市
民
を
つ
な
ぐ
大
切
な
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ

ン
ツ
ー
ル
で
あ
る『
議
会
だ
よ
り
』の
役
割
と

し
て
、
そ
う
い
っ
た
事
実
も
お
伝
え
で
き
れ

ば
と
思
い
ま
す
。

　今
年
度
か
ら
の
新
た
な
愛
称
『
結
』
の
名

に
負
け
な
い
よ
う
に
、
こ
れ
か
ら
も
な
お
一

層
市
民
と
行
政
を
結
ぶ
紙
面
づ
く
り
に
努
め

て
ま
い
り
ま
す
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　ほかにも、観光ＰＲ写真の撮影、農水産分
野の現地調査、遺跡の撮影、教育分野では施
設の点検などに活用されており、議会でも、
議案の資料にドローンで撮影した写真を用い
られるようになり、より効率的な審議ができ
るようになりました。
　また、各種実
証実験にもフィ
ールドの提供な
ど協力している
とのことです。

ドローン利活用のその後を追跡せよ‼

ドローンの利活用に関する追跡調査報告書

　本市は、現在３台のドローンを所有している。平成28年の導入時には、本市と東
京大学、株式会社ＡＮＡ総合研究所の３者で、ドローンを活用した社会基盤構築に向
けた協定を締結し、本市の立地を生かした実証実験が行われた。また、市職員などを
対象としたドローン操作の研修や訓練も実施されている。
　今回は、「本市のドローン利活用について」のその後を追跡し、報告せよ‼

　本市では、さまざまな活用ができるよう、
市職員などを対象としたドローン操作の研修
会を実施してきました。令和元年度および２
年度はコロナ禍の影響で実施できませんでし
たが、これまでのドローンの活用をご紹介し
ます。
　ドローンは防災危機管理課が管理しており、
行方不明者の捜索、災害状況の現地確認や消
防出初式の撮影に活用しています。また、近
年は天草広域連合消防本部にドローン隊が結
成され、火災発生や大雨による捜索を行って
いるとのことです。

▲出初式での放水競技

▲ドローンで撮影した議案資料（圃場整備前と圃場整備後）


